令和3年度 第12回豊能町教育委員会会議(3月定例会)会議録

日 時: 令和4年3月28日(月) 午後2時30分開会

場 所: 豊能町役場 2階 大会議室

出席者: 教育長 森田 雅彦 教育長職務代理者 宮﨑 純光 教育委員 川村 新 教育委員 坂口 敏子 教育委員 富永 彰一 教育委員 馬渡 秀徳 八木 一史 事務局:こども未来部長 こども未来部理事兼教育総務課長 入江 太志 義務教育課長 吉澤 亘 こども育成課長 竹内 弘明 生涯学習課長 寺倉 義浩 峯 亜希子 義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長 教育総務課主幹兼保幼小中再編整備室長 千歳 あや乃 教育総務課課長補佐 住原 聡

傍聴者: 4名

会議次第

○審議事項

第15号議案 令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について

第16号議案 豊能町青少年指導員の委嘱について

第17号議案 豊能町スポーツ推進委員の委嘱について

○各課・室からの事務連絡

開会:午後2時30分

【議長】

あいさつ

【議長】

それでは、会議をはじめます。

ただ今の出席委員は4名です。過半数を達しておりますので、ただ今から令和3年度 第12回豊能町教育委員会会議(3月定例会)」開会いたします。

なお、馬渡委員におかれましては、少し遅れるとの連絡をいただいております。 会議録署名人を宮崎職務代理にお願いします。

【議長】

本日は、審議事項3件を議題とさせていただきます。

まず、はじめに第15号議案「令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について」事務局より説明をお願いいたします。

【義務教育課長】

「令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について」提案させていただきます。

提案内容及び提案理由につきましては、議案書の朗読をもってかえさせていただきま す。

豊能町教育委員会教育長に対する事務委任規則第1条第1項第15号に基づき、学校 医・学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱について承認を求めるものです。

提案理由につきましては、学校医・学校歯科医及び学校薬剤師の任期満了に伴い、新たに委嘱するものです。この先生方の任期が4月1日から3月31日になっておりますので、改めて承認をいただくものでございます。それぞれの担当の保育所・幼稚園・小学校・中学校、そして先生方につきましては、次のページ以降に書かれておりますのでお読み取りいただきますようお願いいたします。

なお、東能勢小中学校は、一貫校になりますので、今年度については、それぞれ別の 先生方にご対応いただいておりましたが、学校現場と協議し、できるだけ1人の先生に すべて診ていただくことが学校としてもありがたいということで、先生方と調整させて いただき、このようになっております。

その影響で保育所・幼稚園も先生が若干変わっておりますが、先生方とご相談させて いただいてご承諾いただいております。

変わったところは、吉川小学校が井上先生から西浦先生に代わっております。基本的には、東能勢小学校の歯科が北川先生、内科が馬渡先生でしたが、東能勢小・中学校全て内科を馬渡先生、歯科を小原先生にご担当いただくことになりました。

【議長】

質問、ご意見等ございましたらお出しください。

【委員】

ここに名前があげられている先生方に診て欲しいとかいう話があるかどうか分かりませんが、箕面森町の医療機関とも連携ができるようになればいいと思う。今後そういう働きかけしていただきたいと思います。

【義務教育課長】

歯医者と内科医等が所属する医師会は違います。また、箕面は箕面市で医師会を持っておられます。豊能町は池田市医師会、能勢町は箕面市医師会に所属しています。そこで協議していただき、担当の先生方を推薦いただいております。

【委員】

毎年聞いている気がして申し訳ない。学校には決まった日に来ていただいて診ていただくということなので、そこまで支障があるとは思わないですし、そういう事情があるなら結構だと思います。

【議長】

池田医師会の先生方には、本当にいろいろな形でお世話になっております。長い歴史があるみたいで、事務局からありましたように豊能町は池田市の医師会、能勢町は箕面市の医師会にお世話になっているところでございます。また、そういうご意見があるということは受け止めさせていただきたいと思います。

【議長】

他にございますか。

それでは質疑を終結いたします。採決を行います。ただ今、説明がありました第15 号議案「令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について」賛成の委員の方 挙手をお願いいたします。

= 举手全員 =

【議長】

挙手全員であります。

よって、第15号議案は「可決」されました。

次に、第16号議案「豊能町青少年指導員の委嘱について」、事務局より説明をお願いいたします。

【生涯学習課長】

第16号議案「豊能町青少年指導員の委嘱について」提案理由をご説明いたします。

豊能町青少年指導員設置要綱第4条の規定に基づき、任期満了に伴う青少年指導員の 委嘱を行いたく、教育委員会会議での議決を求めるものでございます。

【議長】

坂口委員は、議案に該当しますので、一旦退室をお願いします。

【生涯学習課長】

それでは、第16号議案関係資料の2枚目をご覧ください。豊能町青少年指導員の委嘱、今回の委嘱数は34名で、被委嘱者数は2枚目の裏面に委嘱予定者名簿を載せさせていただいております。今回、新任の方が12名、継続の方が22名となっております。こちらは各自治会長から推薦をいただいた方となっております。委嘱期間は、令和4年4月1日より令和6年3月31日までなっており、報奨金は年額12,000円となっております。

【議長】

質問、ご意見等ございましたらお出しください。

【委員】

今回、木代と光風台については、全員新任になっていますが、委員が変わるタイミングというのは何かあるのですか。

【生涯学習課長】

地域によって選任の方法は様々で、その選任については地域で順番にやられるところもありますし、そういった順番でも特に設けていないところもあって、各自治会におまかせしております。

【委員】

そうだろうなと思いますが、光風台は毎年新任の方になっているのですか。

【生涯学習課長】

前回の資料持ってきていませんので、即答できなくて申し訳ありません。特段、光風 台から毎回全員変わるということは聞いておりません。

【議長】

他に質問、ご意見等ございましたらお出しください。

【議長】

それでは、採決を行います。

ただ今説明がありました第16号議案「豊能町青少年指導員の委嘱」につきまして、 賛成の方の挙手をお願いします。

= 挙手多数 =

【議長】

挙手多数であります。

よって、第16号議案は「可決」されました。

【議長】

それでは坂口委員、入室をお願いします。

【議長

続きまして、第17号議案「豊能町スポーツ推進委員の委嘱について」事務局より説明をお願いいたします。

【生涯学習課長】

それでは、第17号議案「豊能町スポーツ推進委員の委嘱について」提案理由のご説明をさせていただきたいと思います。

スポーツ基本法第32条の規定に基づき、任期満了に伴うスポーツ推進委員の委嘱を 行いたく、教育委員会議で議決を求めるものでございます。それでは、第17号議案関 係資料をご覧ください。

2枚目になりますが、豊能町スポーツ推進委員の委嘱、今回の委員委嘱数は14名です。2枚目裏面に委嘱者名簿を掲載させていただいております。

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策により、前回の委嘱期間である令和 2 年度及び令和 3 年度においては、スポーツ推進委員における活動が例年と比べてあまり実施できなかったものもございまして、現行の推進委員にお願いし、すべての方が継続とさせていただいております。

ただし、現行委員の真鍋政明委員におかれましては、お仕事の都合上ご辞退されておられます。委嘱期間は令和4年4月1日より令和6年3月31日までとなっており委員報酬は年額25,000円ということになっております。

【議長】

質問、ご意見等ございましたらお出しください。

【委員】

委員の方々は、具体的にどのような活動をされているのでしょうか。

【生涯学習課長】

スポーツ推進委員の活動ですけれども、令和2年度、3年度はコロナでなかなかできませんでしたが、令和元年度についてはコロナの影響はありませんでしたので、通常どおり活動していただいています。例えば町のトレッキング教室、サイクリング教室、あるいはフロアカーリング、10月にシートスで実施しておりますスポーツフェスティバルなどの開催を実施主体として担っていただいております。

【委員】

東地区と西地区で委員の割合は、決まっているのでしょうか。

【生涯学習課長】

かつてのスポーツ推進委員は、体育指導員という形で委嘱させていただいたのですけれども、地区ごとに何名ずつ出ていただくということでお願いしておりましたが、選出できない地域もございましたので、現在は東・西から何人ずつという設定はございません。

【職務代理】

委員の年齢は、バラバラですか。例えば定年があるとか、何歳以上は無理だとか、そ ういうのはございますか。

【生涯学習課長】

年齢はバラバラです。1番若い方で39歳、最高齢は77歳ということで、特段、定年は設けておりません。平均年齢は60.3歳ということになっております。

【議長】

他によろしいですか。

【議長】

それでは質疑を集結いたします。

採決を行います。ただ今、説明がありました第17号議案「豊能町スポーツ推進委員 の委嘱について」 賛成方の挙手をお願いいたします。

= 举手全員 =

【議長】

挙手全員であります。

よって、第17号議案は「可決」されました。

続きまして、前回会議以降の各課の報告に移ります。順次、事務局より報告をお願い いたします。

【こども未来部長】

- ・施設分離型の東能勢小中学校の開校について
- ・3月定例会について

【こども未来部理事兼教育総務課長】

- ・東西地区の小中一貫校の施設整備スケジュールについて
- ・教職員内示について
- ・辞令交付式について

【義務教育課長】

- ・新型コロナウイルス感染症に係る小中学校の状況について
- ・卒業式・終業式・入学式・始業式について

【義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長】

・東能勢小中学校の開校に向けた出発式について

【こども育成課長】

- ・3所園の修了式、卒園式について
- ・新型コロナウイルス感染症に伴う休園等の状況について

【生涯学習課長】

- ・シートス指定管理者変更に伴う業務引き継ぎ内容について
- ・イベントの実施状況について

【議長】

各課からの報告が終わりました。 ご質問等ありましたらお出しください。

【委員】

吉川中学校でのアスベストの関係で生徒が光風台小学校へ行くということは、まだ案

ということですが、もしそうなった場合に、図らずも保幼小中一体型の学校のような形になるかなと思う。もしそうなった場合、どういう効果があるのか是非観察していただいて、保幼小中連携の授業等の活動もできると思いますので、試すという言い方はよくないかもしれませんけれど、少しやってほしい。そして、何か発信してほしいと思う。東地区にも関わってきますが、図らずも西地区でスタートして2年間という実施前に2段階で見られるなという感じがしたので、是非これを令和8年度に集結させるような形で進められると、災い転じて福となす的なことができて良いなと思う。

それから、元々は半分ずつ校舎改修をして、子どもたちをその場に置いてという工事の予定でしたが、何か自分たちの代は貧乏くじを引いたじゃなくて、そうならないようにしたいねという話を吉中の先生たちともしたことがありましたが、そう思わさないようにというか、これはすごく特別な期間であって、大事な役割を持っているのだよという認識を持っていただくような形で授業を進めていったらなと思いました。

それが上手くいけば豊能町で低いといわれている自己肯定感の向上にもつながると 非常に良い効果が出て、良いなと思いました。

【義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長】

ご意見ありがとうございます。

当初の予定とは変わり、子どもたちには負担をかけることも確かにあるとは思いますが、逆に、この機会でできることもあるのではないかなと思っています。

例えば、小学生と中学生が一緒の校舎で過ごすことによって、西地区におきましても 小学校での教科担任制を先行して導入することができたり、あるいは委員からもご提案 いただきましたが、保と幼と小中と連携した一貫教育を実際に進めていくことができる。 日常的に先生方の交流も進めていくことができると思いますので、予定では、令和6年 から吉中生を光風台小学校へ移動させると考えていますので、この2年間でそちらの準 備も計画的に進めていきたいと思います。

【議長】

土曜日に学校運営協議会設立準備委員会でアドバイザーの先生からも、今、委員からありました子どもたちは移動することについては負担をかけるのですけれども、その気持ちの持ち方、京都市でもやはり同じことがありましたという話がありましたが、少しその辺り紹介いただけませんか。

【義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長】

土曜日、西地区で学校運営協議会設立準備委員会を開催しました。その協議会でも今 回の工事のことにつきまして、教育総務課から説明がありましたが、東山開睛館の初代 校長をされた初田先生も同じ経験をされていて、その中で、子どもたちには後輩のため に新しい学校づくり、後輩のために新しい学校のことを考えてほしいというように、新しい学校づくりに子どもたちもしっかり関わらせてほしいということと、保護者からは、新しい校舎で卒業式をさせてほしいと要望が出ていたそうなのですが、結果的には、子どもたちはもう自分たちはここで過ごしたのだから小学校で卒業式をします。となったということで、子どもたちの気持ちを大事に進められたようですので、また、そういう先進校の取組も参考にしながら進めていきたいと思います。

【委員】

一言、東地区において出発式を無事終えていただいてありがとうございます。これから東地区の学校に私たちも貢献できたらなと思っていますので、よろしくお願いします。

【委員】

雰囲気をガラッと変えてしまいますけれど、シートス指定管理の入れ替えで、今度は TAC (東京アスレチッククラブ)ですね。ジム機器の入れ替えで時間がかかっているということでしたけど、指定管理者が変わることで、機器に力を入れるとか、何かそういう変更はあるのでしょうか。

【生涯学習課長】

これは方針が変わるよりは、今入っているトレーニング機器は東京ドームがリースしているものになります。東京ドームが撤退することになりますので、機器は返却することになります。新たにTAC(東京アスレチッククラブ)がリースする同程度の機器が入るということになります。

【委員】

町こ連のフロアカーリング大会が開催されたということなのですけれど、東地区において、こども会はほとんどなくなっているかと思うのですが、西の方でもなくなっているとか、残っているとか把握できているようでしたら教えていただきたい。

【生涯学習課長】

委員おっしゃるとおり、今、会員数も減っていて、こども会があるのは、吉川・とき わ台地区、光風台地区という2つとなっております。

【委員】

東地区にはないということですね。

【生涯学習課長】

町こ連に加入しているこども会としては、東にはありません。

= 馬渡委員入室 =

【議長】

委員、お忙しいところ参加いただきましてありがとうございます。

また、この間コロナ禍の対応につきましては、子ども達、あるいは学校が大変お世話になり、ありがとうございました。

何かご意見等ありましたら、お願いします。

【委員】

2月にコロナの児童が結構出て、なぜか週末の土曜日に電話したという話が出て、それで、バタバタ濃厚接触と違うかという話が学校から児童の家庭に連絡が行ってというのが3日ぐらい続いて、結局濃厚接触と言われたお子さんの家庭も週明けまで待つのは結構しんどい。

3月には、コロナの患者数が増えてきて、急に土曜日に濃厚接触と言われると、親も どうしたら良いか分からない。

日曜日にコロナのPCR検査ができるところは、実際ほぼない。休日診療所に行っていただいたら検査はできますけれど、抗原検査ができるだけでPCR検査はできないので、なかなか正確な診断ができない。できたら学校からコロナの濃厚接触と特定された場合は、医療機関に連絡いただけないかという話を直接町と医師会に僕から話させていただいて、学校で濃厚接触の患者さんが出た時はメールで連絡いただけるようになっていますので、大変助かっております。その点は非常に感謝しております。

【議長】

本当に色々お世話になりました。ありがとうございます。他にございませんか。よろしいですか。

【議長】

そうしましたら、次回の開催日程につきましては、事後協議の中で調整をさせていた だくことにしたいと思います。

それでは、議事を閉じる前に一つご紹介をさせていただきます。

こども未来部長が、この年度末で定年を迎えられますので、ご挨拶をいただきたいと 思います。

【こども未来部長】

あいさつ

【議長】

本当にお世話になり、ありがとうございました。 今後ともどうかよろしくお願いいたします。

以上をもちまして、「令和3年度第12回豊能町教育委員会議(3月定例会)」を閉会いたします。どうもありがとうございました。

閉会 午後3時28分